

La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales. Fundado el 15 de Marzo de 1860

Fundador: Francisco Rueda López

AÑO LXXV

ALMERIA—Martes 6 de Febrero de 1934

Número 25.167

Propaganda

La naranja de Almería

II

Se nos dice en la crónica que ha habido referencia en nuestro artículo anterior, que el productor español debe substituir las variedades ácidas por otras dulces y seleccionar el fruto escrupulosamente.

Parece ser, por lo tanto, que el mercado inglés ha cambiado algo el gusto en cuanto a naranjas se refiere. El caso no tiene nada de extraño, ya que la importación de frutas se intensifica de año en año con los volúmenes de producción en aumento, de las plantaciones de zonas más cálidas que la del Levante español, y en esto la influencia de clima es sorprendente para la variedad cultivada.

Almería, sin embargo, posee unas variedades de agrós, ya adoptadas, y no hace al caso la substitución que se preconiza. Lo que se hace falta a nuestro juicio, es conseguir la purificación de variedades, y sobre todo la selección de tipos para el injertado.

Estamos aún en el comienzo de ese período crítico de los cultivos frutales, para el que los agricultores no intentan descaradamente la consecución de cosechas grandes con el forzoso de abonos que tanto perjudica a la calidad producida. Sin embargo, ya algunos exportadores vienen dando la voz de alerta, ante el empleo de abonos nitrogenados y exceso de riego en el naranjal. Y esto hay que evitarlo a toda costa, con una intervención rigurosa si hace al caso, pero más que nada con la persuasión metódica y ordenada que hace la propaganda.

Respecto a este punto concreto, hemos de objetar, que el Estado español no ha reconocido nunca su deber primordial que es a nuestro juicio el de encasillar y ayudar a la iniciativa privada en cuestiones comerciales exteriores. Y si es llegado el caso y como casi generalmente ocurre con la exportación española, no hay ni aún iniciativas privadas sobre el engranaje de la propaganda comercial, hay que crearla oficialmente.

Se gastan millones en propaganda del turismo, lo que merecerá pocas censuras por parte de quien

se ofrezca español, pero menos censuras castigaría una actuación defensiva y tutelar de nuestras riquezas tipos frutales de exportación, propagandas y protegidos como ya lo hacen países más jóvenes y más duchos en la formidable guerra comercial.

Aún están recientes los artículos del marqués de Villa Alcázar sobre cooperativas fruteras en California. Más reciente aún la notable conferencia del Ingeniero Agrónomo don Antonio Bartolomé Vicens sobre el comercio de agrós en los E. E. U. U. y por el era poco las anotaciones de los periodistas a que hacíamos referencia en nuestro artículo anterior, sobre Jaffa y Brasil.

Jaffa, amenaza con invadir el mercado inglés y además cuenta con la honrada conquista del crédito, merced a la selección del producto. Además, por el era poco hace intentos de ampliar la campaña de exportación hasta Enero, y esto sí que amenaza grandemente al diácono y desordenado comercio español.

Para Almería, sin embargo, las peligrosas de competencia son escasas, no ya sólo por la pequeñez de su producción, sino porque si sabemos mantener las condiciones de bondad del fruto y acreditamos con seriedad la escrupulosidad de envíos y propagamos la carencia de peligro de la helada a todos vientos, Inglaterra puede absorber aún los excesos que pudiéramos tener en las nuevas plantaciones, aun cuando sea a costa de un desmérito ya manifiesto de los agrós de Levante.

Hay que insistir por lo tanto en pedir un apoyo constante a los poderes públicos, bien con orientaciones técnicas profesionales, bien con una oficina de propaganda comercial que defienda nuestros méritos naturales.

PROPIO Y AJENO

Notas al vuelo

—O—

El viento actual...

El temporal de estos días, nada sorprendente por lo que toca al viento, pero insólito en cuanto ha tenido de frío y desapacible, ha

renovado, como tantas otras veces, la consideración del papel importante que juega el aire en la salubridad almeriense.

Un temporal de viento tiene en nuestro país un valor práctico inapreciable. Un chaparrón a tiempo, completa la acción del barrido. Y los edificios, y sus subditos, los funcionarios de Policía o banqueros contentos, cuando estas travesuras de Febrero el loco vayan en descrédito de las excelencias de nuestro clima.

Contemplando los pasados días limpias las calles de suciedad y de transientes, respirarías tranquilos nuestros fatigables rigores. Un día de vida es vida.

Pero hay más días de calma que de barracas, y no hemos de dejar en nuestro empeño de que Almería respaldada por su limpieza.

No abandonaremos tan sugestivo tema.

El mejor tesoro

Como me lo contaron, te lo cuento, lector. No nos halláramos presentes y vaya con el relato, cuando quedo póstumo a la memoria de la benemérita hija de Escalón.

Cuentan que Corzella, hija del gran Escalón, se hallaba con unas damas romanas que exhibían sus joyas, pedrerías y adornos con ostentación variada.

Una de ellas preguntó a Corzella.

—¿Dónde tienes tus joyas?

Y ella, señalando a sus hijos, contestó:

—Mis joyas son éstas. Estas es mi único tesoro, no sólo porque mi sangre corre por sus venas, sino por sus virtudes crecientes, que me hacen esperar que mantendrán la gloria de mi casa.

El Tibet se civiliza

La ciudad de Lhasa, capital de Tibet se civiliza, dice un colega madrileño, a pasos de gigante. Recientemente está la población muy ocupada con buscar el nuevo Buda vivo, que será un niño nacido a la misma hora que el gran lama muerto, y que representará la católica reencarnación de Buda.

El último gran lama era muy partidario de la moderna civilización. Tenía un teléfono directo con la India, un automóvil, un aparato de radio y luz eléctrica.

Y seguramente, la luz era más espesada que la que dan los faroles de gas algunas noches en Almería.

W

LECHE DE VACAS

Servicio a domicilio en cántaras precintadas

GRANJA LA TORRE

Teléfono 4-4-4

La crisis de trabajo

Estadística del paro obrero

Nuestro querido compañero en la prensa financiera don Daniel Riva, ha emprendido una intensa labor, como era de esperar de su capacidad de entendimiento y de trabajo, en el cargo de director general de Trabajo. En sus intervenciones ha reunido los siguientes datos de la estadística de los «sin trabajo», ultimada hasta el final de 1933.

En España, ha dicho el señor Riva, no funcionaba, como se sabe, este servicio hasta hace poco. Comenzó a ser formada la estadística en virtud de la ley de Colocación obrera promulgada en el año 1931. Con el reglamento de octubre de 1932 se completó el funcionamiento de este servicio. Por la ley y por el reglamento se ha organizado el servicio de colocación obrera, y en una y otra se dispone que los centros de colocación comuniquen al ministerio de Trabajo el número de obreros para

en que en cada punto se registra. Se montaron 243 oficinas y 3.286 registros de colocación obrera, a las cuales los obreros van a inscribirse en busca de trabajo y los patronos van a reclutar obreros. Sobre los datos escrupulosamente recogidos en estas oficinas se basa la estadística, que se totalizó por primera vez al final del mes de junio de 1933.

La crisis de trabajo a partir del pasado junio.—En el mes de junio de 1933, la crisis de trabajo en toda España, según datos que el señor Riva nos facilita, se tradujo en las cifras: 258.898 obreros en paro completo y 258.939 en paro parcial.

En el pasado mes de julio, el paro completo y parcial afectaba a 544.337 obreros. Con fecha 31 de agosto, esta cifra asciende a 588.174. De éstos, 348.389 eran obreros en paro completo, y en paro parcial, 239.785.

EN EL AYUNTAMIENTO

En 30 de septiembre, el número total sube a 671.125, con 581 en paro completo y en paro parcial, 239.544.

En 31 de diciembre de 1933, el número de parados era de 618.947; de éstos, 351.808 en paro completo y 267.143 en paro parcial.

El señor Riu formula la siguiente observación:

—Se observa el fenómeno de que en el mes de diciembre disminuyen en una proporción de 30.000 los obreros en paro completo, pero aumenta en 28.000 el paro parcial, es decir, que se trabaja en jornadas reducidas.

Como fijación de los parados en los distintos ramos de la producción —En la producción agrícola y forestal el paro afecta a 414.640 obreros en la actualidad; 76.022 hombres del ramo de la construcción huelgan forzosamente, que con los 12.224 del ramo de la madera, tan estrechamente ligado al de la construcción, revelan que sólo en este sector de la producción suman los «sin trabajos» 88.000 hombres».

En las industrias textiles alcanzan el paro a 14.026 hombres.

La siderurgia y metalurgia arrojan la cifra de 18.475, y la pequeña metalurgia, la de 12.374.

Las industrias de mar tienen 4.496 parados.

Las extractivas (minas, canteras, etcétera), 6.289.

La Banca, seguros y oficinas, 2.921.

Transportes marítimos, 1.249.

Transportes terrestres, 4.310.

Artes gráficas, 1.152.

Industrias de la confección, 3.771.

Otras industrias y profesiones no clasificadas, 33.243 parados.

avances del Alcantarilla, se fueron pocos, se hicieron por el lado del medio, ala Rodríguez ¿Será ésta otra adquisición? Yo me habiba para que contesten los técnicos.

En el segundo tiempo, al igual que en el primero, volvió a ser Ortega el que creó los momentos de peligro para el equipo firastaro. El, a pesar de levantar los brazos Russes para recibir los abrazos de sus compañeros, por creerse que lo había marcado, fue el autor del primer tanto y dio el segundo a Segura, que el dominio estuvo completamente apagado. Al finalizar el tiempo —diez minutos de más que el campo se había quedado completamente vacío—, es uno avances llenos de consejo del Alcantarilla, que merecieron mejor suerte —Jagaron más que los atléticos—, fue la defensa y Ripoll, ya que Jesús volvió a brillar por su ausencia, y Rodríguez era un contrario más, la encargada de oponerse al interés de los visitantes por marcar.

El Alcantarilla, que es la defensa alvo ante la puerta, es bastante más equipo que el Lorca. Aunque después de haber perdido en su campo con el Imperial, puede abrigar pocas esperanzas en clasificarse.

Los pocos aficionados que nos quedamos para ver la terminación del encuentro, pudimos apreciar, según algunos señores en plan de recuperación, la firma de Calderón. —S.

¿QUÉ PASA EN ADRA?

SE AVECINA UN CONFLICTO

Ayer, se desplazaron en Almería varias comisiones de comerciantes, industriales y propietarios de la villa de Adra, en demanda de protección ante las amenazas de verse despojados de las propiedades que poseen en la Vega, legítimamente adquiridas.

Las citadas comisiones visitaron al Gobernador civil señor Chacón de la Mata, Juez de las truccións y otras autoridades, para protestar del asunto de las propiedades que reclama el señor Babiloni, quien se interna en las fincas acompañado del alguacil del Juzgado.

Los comisionados que fueron acompañados del diputado don Lorenzo Gallardo, al no encontrar en Almería el apoyo necesario para seleccionar sus justas demandas se muestran decididos a visitar al ministro de Justicia, pues en manera alguna están dispuestos a que los despojen de unas propiedades que adquirieron legítimamente.

Ayer, en Adra como acto de protesta, hubo cierre general de comercio y el vecindario observó una actitud pacífica, a pesar de los excitados que se encuentran los ánimos.

A las autoridades corresponde resolver este asunto, en evitación de sucesos graves que pudieran derivarse de este pleito.

Ayer tarde se reunió la Corporación municipal bajo la presidencia del señor Sánchez Moncada. Asistieron once concejales.

ORDEN DEL DIA

Distribución de fondos para el pago de las atenciones del presente mes.

Aprobado.

—Oficio del presidente de la Diputación provincial participando haber sido ampliado por un mes el plazo voluntario para la obtención de cédulas personales. Enterados.

—Oficio del administrador de Propiedades trasladando el de la Dirección general sobre percibo por el Estado del 20 por 100 del valor de los terrenos cedidos por el Ayuntamiento a Asistencia Social.

Sobre la mesa.

—Oficio de la Asociación de la Prensa solicitando un donativo para la tombola que ha de celebrarse en el baile que celebrará aquella Asociación el día 17 del actual.

El señor Basquiana propone que se acceda a ello, acordándose así.

—Idem idem dando las gracias por el acuerdo de dar a una calle de la ciudad el nombre de Emilio Barrueto.

El señor Ortiz Estrella dice que se instale la placa lo antes posible. El alcalde informa, exponiendo que esta á colocada antes del viernes próximo.

—Informe de las tenencias de Alcaldía sobre vejezidad. Aprobados.

—Oficio de la Administración general de Rentas públicas comunicando acuerdo de la Dirección fijando la asignación de producto a este Ayuntamiento por el trienio 1933-35 de la S. A. Gros.

De conformidad.

—Informe de la Comisión de régimen interior. Aprobado.

—Nómina de jornales eventuales por obras en las oficinas municipales del 29 al 3 del actual. Igual acuerdo que el anterior.

—Informe de las Comisiones de Orato, Aguas, Beneficencia y Hacienda. Se despacharon.

—Oficio del jefe de la parada de caballos sementales solicitando que el Ayuntamiento facilite local adecuado para su establecimiento. De conformidad.

Otros asuntos

Se lee un escrito firmado por varios vecinos de la barriada de Los Mellizos, denunciando que el maestro de aquella escuela no cumple con su obligación como es de bido.

El señor Miras Capel expone que con este motivo se instruya una visita de inspección respecto al servicio que prestan todos los maestros, pues tiene conocimiento

de que existen muchas deficiencias, denunciándoles a la Inspección de primera enseñanza.

—El señor Ortiz Estrella propone que el Ayuntamiento se dirija a los poderes públicos para que no se eleve el precio del pan en Almería, en la misma forma que lo ha hecho el de Madrid.

El señor Basquiana dice que el Gobierno debía facilitar harinas a los industriales, a otro precio que sea inferior al actual, evitándose el alza.

Se extiende en consideraciones sobre la carestía de otros artículos y afirma que el Ayuntamiento debe investigar se expendan en las condiciones debidas.

Solicita que el alcalde se entreviste con la primera autoridad civil, para que se convoque rápidamente la Junta de Economía y se haga una revisión de todos los artículos de primera necesidad.

El señor Miras Capel se muestra conforme con la actuación pasiva del Gobernador, al consentir la subida del pan.

Pide un voto de censura para dicha autoridad civil.

Los señores Basquiana, Basquero Alemán y Villegas se oponen a ello. Este último acusa a la Corporación de responsable por no haber realizado a tiempo las gestiones necesarias que debía.

El señor Miras justifica su actitud y dice que esta es consecuencia de las declaraciones presentadas por los demás compañeros de concejo y que como no le guía ninguna animosidad, retira el veto de censura.

Queda aprobada la propuesta del señor Ortiz Estrella, en el sentido de que se efectúen negociaciones para evitar la subida en el precio de dicho artículo en la forma que lo ha hecho el Municipio de Madrid.

—El señor Ortiz Estrella se ocupa del asunto del desprendimiento de tierras en el barrio de los Mellizos, dando cuenta de los trabajos que están experimentando las obras anunciadas y requiere el Ayuntamiento para que teniendo en cuenta la urgencia del caso se solicite del Gobierno la demolición del cerro, causa del peligro.

El señor Basquiana se expresa en el mismo sentido.

El señor Ortiz Estrella dice que si no se acepta el acuerdo, se dirigirá a los vecinos de aquella barriada, organizando una manifestación para presentarse frente al Gobierno civil y exigir la realización de los trabajos.

—El señor Villegas Marcía pregunta al alcalde si se tienen algunas noticias referentes a las gestiones que se hicieron acerca del Gobierno para socorrer a los trabajadores damnificados en la última helada.

Expone que ha tenido referencias de que el Gobierno ha acordado pero los préstamos son de una

DEPORTES

FUTBOL UN MAL PARTIDO

Sólo dos líneas, y aún cree habría de más, serían suficientes para juzgar el partido jugado ayer —¿será jugó al fútbol?— en el campo de la Ciudad Jardín.

Uaos cuantos jugadores corrieron detrás de una pelota, siempre mal impulsada, fue la película del partido. Hubo momentos, como aquellos del primer tiempo, en que el medio ala Rodríguez —este mu hecho servirá para todo con tal que no sea fútbol—, y el centro atlético, Jesús, daban por sus preciosos y matemáticos a los contrarios, que no sabían aprovechar y que hasta a veces hacían de defensas de Calderón. Si quiséramos comparar el partido de yesterday, tendríamos que recurrir a los que se jugaban, hace tres o cuatro años, en la Remba.

Durante el primer tiempo, en el que los forasteros pelearon mejor que los nuestros, sólo pueden mencionarse tres centros de Ortega que no se supieron aprovechar. Y eso que el interior derecha del Atlético, a jaleo de un señor crítico local, es toda ciencia. En Almería, por parte de algunos señores, siempre ha habido manía en descubrir toreros y fatibolistas. En este tiempo, todos los

Noticias Telegráficas de la tarde

De nuestro corresponsal especial

manera tan onerosa que se puede a estarse,

El señor Bascuñana manifestó el retraso del viaje de la Comisión a Madrid, ha sido motivado a que los propios labradores han manifestado que iban las gestiones por buen camino. Afirma que el diputado por Almería, según declaración de los interesados, que más ha destacado ha sido el señor Gallardo Gallardo, por sus constantes trabajos cerca de los poderes públicos.

El señor Miran expone que los préstamos los ofrece el Banco de Crédito Agrícola con un interés del 6 y medio por 100, reintegrable en seis meses.

Dice que no debió aprobarse que los componentes de la Comisión se costearan el viaje por cuenta propia, pues ya se han visto los resultados ineficaces.

Seguidamente se levantó la sesión.

Necrología

A las cuatro de la tarde del pasado domingo fué conducido al Cementerio municipal el cadáver de nuestro estimado amigo don Juan Ramírez Cassinello, general de brigada del arma de artillería.

Las generales amistades de que gozó en vida se patentizaron en el acto del sepelio, asistiendo numerosa y distinguida concurrencia.

En las primeras horas de la noche del domingo dejó de existir en esta capital a los 87 años de edad, la virtuosa señora doña Concepción Felices Pradal, viuda de García Sempere.

Al sepelio, que tuvo lugar anochecer, concurren las numerosas amistades de que gozaba la finada.

Ha dejado de existir en Almería, la señora doña Dolores Jiménez Horrada, madre de nuestro querido amigo y compañero don Salvador Oñadas Jiménez y madre política del director de «Diario de Almería» don Juan Martínez Parra.

El entierro se verificó en la tarde del domingo, asistiendo los numerosos amigos con que cuentan los familiares de la difunta.

En la Iglesia parroquial de San Pedro, se celebraron ayer mañana solemnes funerales por el eterno descanso del alma de la señora doña Encarnación Carrizo González fallecida en esta capital el día 27 del pasado mes de enero.

A tan triste acto asistió numerosa concurrencia.

Ha fallecido en Overa el que fué pundoroso militar y comandante de la Guardia civil, don Fabián Fuentes García.

El sepelio que tuvo lugar ayer, constituyó una verdadera manifestación de duelo, concurriendo numerosos compañeros del finado.

A los familiares dolientes enviamos el testimonio de nuestro sentido pesar por las irreparables gracias que acaban de experimentar.

Varias noticias

Madrid, 5

Acto de afirmación derechista

En el teatro Beatrix, de Madrid, se celebró el acto organizado de afirmación derechista.

El señor Galdós pronunció un discurso dirigiendo censuras por la blandura que el Gobierno mantiene ante las continuas amenazas de los socialistas.

El orden fué completo.

Los Sindicatos de Comunicaciones

Los Sindicatos del ramo de Comunicaciones celebraron en el día de ayer un acto de afirmación.

En dicho acto hablaron varias representaciones del personal subalterno, repartidores, carteros, mecánicos y otros.

Todos defendieron la sindicación, negando rotundamente que el Sindicato sea anticonstitucional.

Inauguración de curso.-Reparto de premios

En la Academia de Medicina ha tenido lugar el acto de inauguración de curso.

Ocupó la presidencia el Jefe del Estado señor Alcalá Zamora.

Después del discurso inaugural se procedió al reparto de los premios entre los que habían merecido tal distinción, que fueron los periodistas médicos señores Martín Fernández y Álvarez Sierra.

Además se repartieron varias cartillas de la Caja de Ahorros y tres donativos para costear tres títulos de doctor.

A la memoria de don Benito Pérez Galdós

En el Teatro María Guerrero se celebró el homenaje dedicado por el Teatro Escuela de Arte a la memoria del eminente literato y aplaudido autor don Benito Pérez Galdós.

Se representó la hermosa producción «Electra».

El numeroso público que acudió al homenaje no cesó de ovacionar al autor y su obra.

De Provincias

Madrid 5

Mitin de las izquierdas en Valencia

Telegramas recibidos de Valencia participan que ayer, en el teatro Apolo, se celebró el mitin organizado por los elementos de las izquierdas.

Pronunciaron brillantes discursos los señores Valera (don Fernando) y Gordón Ordás.

Este dirigió duros ataques a las derechas, agregando que es preciso de todo punto evitar la situación derechista.

Elogió la actitud en que se ha colocado el ministro de la Gobernación señor Martínez Barrio relacionada con la cuestión de la reorganización de las Comisiones gólicas provinciales.

Terminó el señor Gordón Ordás abogando por la unión de todos los elementos de las izquierdas para luchar contra el fascio y los soviets.

El banquete de Acción Popular en Sevilla

Como estaba anunciado, se celebró ayer en Sevilla el banquete organizado por Acción Popular en honor del señor Gil Robles.

Asistieron al acto 1.500 comensales.

Fuó cortado el telégrafo, para evitar que fuera radiado el discurso que había de pronunciar el señor Gil Robles.

Con motivo de la celebración del banquete se declararon en huelga los panaderos y camareros, siendo substituidos por otros individuos.

Terminada la comida, el señor Gil Robles se levantó siendo acogido con una salva de aplausos.

Comenzó su discurso diciendo que las derechas tienen 217 diputados, número insuficiente para constituir la mayoría absoluta.

Rechazó los ataques que le dirigen los ultraderechos, cuando precisamente va a derogarse el decreto sobre los términos municipales y se dotará de haberes al clero.

Dice que ayudan desinteresadamente al Gobierno, pero es imprescindible que este imponga el orden en España, porque impera la anarquía y precisa que no anden sueltos los pistoleros.

Si el Gobierno agrega no termina con el panorama, las derechas reclamarán el poder, gobernando dentro de este régimen, pues anteponen el interés de España.

Gobernamos dentro de la República en defensa de Dios y de la Patria.

Si los socialistas quieren la revolución, que la hagan en la calle, que allí acudiremos. Si las derechas eluden el poder, sufriríamos tres años de los soviets.

Pediremos el poder, continuando diciendo para salvar a España. Si no se nos otorga, el pueblo nos lo concederá.

Las últimas manifestaciones del señor Gil Robles fueron coronadas por una prolongada ovación.

Durante el acto no se registraron incidentes y la salida se realizó dentro del mayor orden.

Bolsa

Madrid, 5

Cotizaciones

Deuda 4º interior...	69 25
Id. 5º amortizable...	89 60
Idem 4º idem...	79 50
Banco de España...	547 00
Español de Crédito...	191 00
Tabacalera...	208 50
Londres...	39 60
París...	48 77
Cólar...	7 82

PERPEN

FRANCISCO PÉREZ RODRÍGUEZ

MEDICINA INTERNA
PULMON Y CORAZON

Consulta: de 3 a 5
Plaza de San Sebastián



DETENER LA TOS no es suficiente ii Hay que curar la causa !!

Solo el **JARABE FAMEL**, medicación completa al Lacto-creosota soluble, calma la tos, désinfecta, cicatriza, vitaliza y reconstituye las mucosas y los bronquios. Adoptado por los Médicos y Hospitales del Mundo entero.

JARABE FAMEL

PRECIO Ptas 6³⁰ IMP. COMPR.

de Sevilla, se presentaron cinco individuos, armados de pistolas, y obligaron al personal a que abandonara el trabajo.

Los asistentes destrozaron los dulces que se fabricaban, creyendo que allí estaban los postres que habían de servirse el domingo en el banquete al señor Gil Rebles.

Las charlas de García Sanchiz

Dicen de Cádiz que en la sesión municipal celebrada, el concejal socialista señor García Carrasco presentó una proposición, que fué aprobada por unanimidad, acordando prohibir las próximas charlas del señor García Sanchiz en el teatro Fala.

El proponente dijo que con esa charla se iban a provocar desórdenes, porque el insigne charlista tiende a exaltar los ánimos en la clase trabajadora, y que, por tanto, procedía esa medida.

La ciudad preparaba a García Sanchiz un recibimiento cordial.

El acuerdo del Ayuntamiento, sometiéndose a la injustificada iniciativa del representante socialista, ha producido gran indignación.

Noticias de Barcelona

Madrid, 5.

Importante conferencia del señor Ventosa

Barcelona.—El domingo anterior pronunció su anunciada conferencia el ex ministro de Hacienda y actual diputado de la Lliga regionalista, don Juan Ventosa y Calvell.

El acto tuvo lugar en el coliseo Pompeya.

Expuso primeramente el incremento que ha adquirido el partido de la Lliga, señalando el caso de que en las últimas elecciones han obtenido diez mil votos más que en las celebradas en el mes de noviembre, lo cual hace que más del cuarenta por ciento de los Ayuntamientos estén integrados por dichos elementos.

Censura las malas artes empleadas por los elementos de izquierda, y afirma que han luchado con una alianza del Poder público con la demagogia, cuyos medios usados eran ya olvidados en España.

Justifica la retirada del Parlamento, alegando que la izquierda contaba con el ochenta por ciento de los diputados y se veían de esta fuerza aparente para imponer su criterio.

Después enumera detalladamente

En la provincia Información

—O—

Incendio en un monte

En el sitio conocido por «Loma de Enmedio», en la Sierra de Gádor, y en término de Torque, se declaró un incendio, quemándose unas tres hectáreas de monte bajo.

No fué preciso realizar trabajos para su extinción, pues la nieve caída fué suficiente para evitar que se propagara el fuego.

Detención de un reclamado

La benemérita de Berja detuvo a Francisco Sevilla Sevilla, reclamado por el Juez municipal de dicha población.

Riña y heridos

La vecina de Berja Oremes Malina Almendros denunció a la Guardia civil que en ocasión de ir al lugar conocido por Riejana, fué agredida por su convecino José Vázquez y por un hijo de éste, los cuales utilizaron una faca y un palo, causándole después heridas.

Se detuvo a los autores del hecho.

Por amenazas

En Cantoria detuvo la benemérita a Leandro Mollas Aguilera (a) El Leandro y a Pedro Castellón Mollas (a) El Religio, por haber amenazado de muerte a su convecino el guarda particular Glabé Moreno Gómez por haberles reconvenido cuando cortaban leña de una faca particular.

FOTÓGRAFO

profesional o aficionado, si quiere orientarse bien, visite la casa

Eugenio de Bustos

Calle de Granada, 85 y 87 a 3 moderno.—Teléfono, 95

Frecuentes exposiciones en sus escaparates venta de material y productos de alta garantía.

PRECIOS CONVENIENTES

Miguel García Algarra
OJULISTA

CONSULTA: DE 10 a 12 y de 4 a 8
Torreza, 15. — ALMERIA

telegráfica

Madrid, 5

Un discurso de Martínez de Velasco

Ayer domingo, a las once, en el teatro Victoria, enclavado en la Carrera de San Jerónimo, repite de público, pronunció su discurso anunciado el jefe de la minoría agraria independiente señor Martínez de Velasco.

Las palabras elocuentes del disertante fueron radiadas y al principio hubo una interrupción no sabiéndose a qué achacarla.

El señor Martínez de Velasco, se limitó en su corto discurso a justificar la razón del ingreso del partido agrario a la República.

Dijo que el pacto electoral de todas las fuerzas de derechas, se limitó exclusivamente a cortar la política antireligiosa y socialista de los gobiernos anteriores, sin que se tratara para nada de la forma de régimen, rechazando el calificativo de traideros.

Fuó evolucionado, no registrando incidentes.

Cinco pistoleros atracan a un pagador de obreros

Comunican de Sangüesa (Pamplona) que cuando, acompañado del lietero, iba Amadeo Gollo a pagar los jornales de los 150 obreros que trabajan en las Bardenas, salió al encuentro cinco enmascarados, que, pistola en mano, le quitaron 8 750 pesetas.

Los ladrones huyeron, internándose en el monte, aunque se confía en capturarlos por las huellas que dejan en la nieve.

Festival benéfico

Ayer, a no sea de la tarde, se celebró en el teatro Calderón una función a beneficio de la obra social del Instituto Mutual Antituberculoso.

La compañía de García León Perales se ofreció a cooperar a tan humanitaria labor en favor de los tuberculosos necesitados,

poniendo en escena la aplaudida comedia en tres actos, de los señores Quintero y Gailón, «Los Caballeros», representada magistralmente por toda la compañía.

Como fin de fiesta actuó la ganadora «estrella» del baile español: Goyita Herrero, obsequiando a los concurrentes con su arte.

En los intermedios actuó una magnífica orquesta y el bailarín exótico Oley, que desinteresadamente se ofrecieron para este festival.

Mitin socialista

A las doce, en el teatro Pardiñas, se celebró ayer un mitin organizado por la Agrupación socialista madrileña.

Habló el ex ministro don Ibañeta Prieto, diciendo que lo hacía con su representación personal y no la del partido.

Expuso que la República había defraudado a los trabajadores, pues tan pronto como los socialistas salieron del poder, se ha empezado a derogar la legislación social.

Dirigió ataques al Gobierno, a la burocracia y al Ejército, agregando que en España no puede socializarse hoy más que la tierra.

El discurso del señor Prieto, que ha sido calificado de carácter revolucionario, tuvo de duración dos horas y fué radiado.

Al mitin asistió numeroso público.

Al final se cantó «La Internacional».

Cinco individuos armados asaltan una confitería

En la confitería La Campana,

SE VENDEN

Injertos de maderas seleccionados, sobre patrones, de las variedades más adaptables al parral, al precio de 2'50 pesetas, uno.

Barbados americanos puros, americano-americanos y europeo-americanos en gran cantidad y escala de resistencias a la cal, sequía y fitoxera.

Dirigirse a esta administración

Los registros practicados en los locales de la Liga por personal no competente, como lo eran un profesor de la Escuela de Caltera Física y un alumno de la Escuela de Policia, estando este último sujeto a proceso por el delito de incendio.

Afirma que estos dos individuos fueron denunciados a su debido tiempo, no habiéndose tramitado, como se debia, los expedientes.

Hace resaltar otras coacciones cometidas por futuros agentes de Vigilancia, llegando uno de ellos a amenazar con una pistola a un guardia de Seguridad porque pretendia detener a un elector que utilizaba documentos de identidad falsos.

Afirma que la situación en Cataluña es grave y de ella misma depende la vida de toda la región y el pervenir de su propia autonomía.

Por último, hace un llamamiento a la conciencia ciudadana, exponiendo que urge el restablecimiento de la solidaridad civil, el respeto a la autoridad y a la Ley y la moderación en las luchas políticas.

El señor Ventosa fué largamente aplaudido.

El señor Badia es nombrado secretario de la Comisaría de Orden Público

Se ha confirmado la noticia del nombramiento de don Miguel Badia que fué el principal organizador de los «escamotes», para secretario general de la Comisaría de Orden público.

El señor Badia ha intervenido en numerosas incidencias provocadas por los elementos de la «esquerda».

Sobre registros en centros derechistas

El partido Derecha de Cataluña ha publicado una nota, protestando de la constante vigilancia de que se hace objeto a los centros derechistas y con especialidad los domicilios de los directivos.

Rechazan las imputaciones que se les dirigen, respecto a supuestas complejas monárquicas, y afirman que actúan dentro de la Ley.

Intento de atraco

La Policía detuvo a varios individuos que ocupaban un automóvil, sospechando que pretendían cometer un acto de sabotaje en el transformador de energía eléctrica que existe en el Pazo de Fermín Galán.

Dichos sujetos confesaron que proyectaban dar un asalto en el cine Triunfo, robando la caja del mismo.

Reunión clandestina

La policía ha sorprendido cuando celebraban una reunión clandestina en el bar «La Trinidad», a cuarenta y tres individuos.

Todos fueron detenidos.

Explosión de una bomba

En un poste de tranvías, situado en la calle de Vilá y Vilá, cer-

ca de las cocheras, estalló una bomba, sin que produjera ningún destrozo en la línea, ni resultaran desgracias personales.

Atraco en un colmado

En un establecimiento de bebidas, instalado en la calle de Oerter, penetraron unos desconocidos que pistola en mano, amedrentaron a los dependientes del mismo, llevándose seis mil quinientas pesetas que había en la caja.

Seguidamente se dieron a la fuga.

Otro atraco a mano armada

En las primeras horas de la noche del domingo, se presentaron dos sujetos en una huertera de la calle de Robador, golpeando a la dueña porque ofreció resistencia al ser reconvenida para que entregara el dinero.

Los pistoleros se llevaron la cantidad de 4 000 pesetas.

Sobre fabricación de explosivos

Ha declarado nuevamente a los procesados por el delito de fabricación de explosivos, llamado Juan Figueras Soler, quien ha negado resueltamente su participación en el hecho.

En vista de ello, se le levantó el estado de incomunicación, pero se le ha sustraido la cantidad de dos mil pesetas para las responsabilidades civiles.

PARRALEROS

Comprar los abonos orgánicos marca

“SATURNO”

compuestos especiales para parras, naranjos y patatas.

Para informes: **Don A. Pelegrín Pastor.**

General Segura, 4.—ALMERIA.

Boletín religioso

Santos de hoy

La Conmemoración de la Pasión de N. S. J. C. — Santos Tito, Vedasto, Guarino, card., Amado, Silvano ob.; Dorothea, vg. Saturnino, Teófilo, Ravocata, mrs.

Santos de mañana

Santos Romualdo, ob., fl.; Anacleto, ob.; Adalberto, Teodoro, mrs., Moisés, ob.; Ricardo, r.; Juliana, ud.; Bb. Jacobo Sales y Guillermo Saltamocchito, S. J.

Jubileo circular

Hoy en la Sagrada Familia. Mañana en las Hermitas de los Pobres. Se manifiesta a las ocho y el ejercicio de la tarde comienza a las cinco.

Publicaciones

«El Registro civil en la Legislación comparada», por Antonio Luna — Un volumen en 8.º mayor, de 1 046 páginas, encuadradas en tomo de la colección «Manuales Teóricos Prácticos» (Ediciones Góngora).—Precio: 17 pesetas.

Con este nuevo volumen viene la «Editorial Góngora» a satisfacer una necesidad vivamente sentida: la de reunir en un solo volumen todas las disposiciones atinentes al Registro civil.

La República ha dejado subsistentes preceptos anteriores a su advenimiento; otros los ha reformado, y han sido dictados otros nuevos. Todos están recopilados en esta nueva obra.

Persona tan competente como el prestigioso secretario del Registro civil del distrito de Chamberí, de Madrid, don Antonio Luna García, autor ya reputado en la bibliografía jurídica española, ha sido el encargado de llevar a cabo esta tarea y ha realizado trabajo tan prolijo, inteligente y cuidadoso.

La obra se divide en tres partes: «Exposición doctrinal, Legislación española, Leyes extranjeras».

En una enajunada introducción se expone la situación actual de las cuestiones referentes al Registro civil. Se refiere especialmente a la situación creada en España por la nueva Constitución y las leyes del Divorcio, y Matrimonio civil, a las tendencias codificadoras, a las normas para elaborar un Código del Registro civil. De gran interés son las referencias que hace a los sistemas portugués, francés, suizo, chileno y al Código de familia soviético.

En los cuarenta capítulos en que se divide la Exposición doctrinal se estudian los elementos formales y materiales del Registro civil y la inscripción en los diferentes libros del mismo.

En la segunda parte se recopilan las Fuentes legales del Registro civil en España. Estas fuentes legales están agrupadas en cinco grupos:

- 1.º Constitución de la República.
- 2.º Disposiciones preteritorias y complementarias de la Constitución.
- 3.º Código civil.
- 4.º Disposiciones dictadas entre 1870 y 1931.
- 5.º Ley y Reglamento del Registro civil de 1870 y Ley y Reglamento del Matrimonio civil de 1870.

La tercera y última parte se refiere a la regulación del Registro civil en el extranjero.

Este libro, del que hemos hecho una breve exposición, ha de ser de gran utilidad, no solo a los funcionarios del Registro civil, sino al público en general que se ha de relacionar con aquella institución. Los índices hacen esta obra fácilmente manejable, y en ella encontrará el lector la manera de realizar la inscripción que le interese.

Botica Central

DE LA HIJA DEL LIENSOIADO

José Pérez López

Productos químicos y farmacéuticos. Preparaciones galénicas. Especímenes vasculares y extranjeros. Aguas minerales. Ortopedia. Algodones, gasas y vendas antisépticas.

Servicio esmerado y económico. RIEGO, 19 A. (ANTES REAL, ALMERIA.

GACETILLAS

De obras

Don Constantino Segura Segura ha solicitado licencia para hacer un local que sirva de garaje en la calle de Sebastián Pérez.

Matrimonios civiles

El juez municipal del distrito de San Sebastián ha resuelto para su exposición al público edicto del matrimonio civil de Domingo Pérez Navarro y Carmen Carmena Abad.

—idem de Gracián García Alcántara y María del Carmen Felices Andújar.

Lea usted

«La Crónica Meridional»



Cuide usted su estómago

porque es la base de

su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el

DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

De nuestro servicio especial

Más noticias

Madrid, 5

Dice Martínez Barrio

El señor Martínez Barrio ha manifestado que se hace urgente la sustitución del Gobierno por otro de política clara y definida, habiendo esto producido grandes comentarios.

Manifestaciones del señor Lerroux

Al mediodía se reunieron en el Hotel Ritz para almorzar los señores Azaña, Lerroux, Martínez Barrio, Lara y Guerra del Río, produciendo la noticia gran revuelo.

Al terminar visitaron el Palacio de la Música en cuyas dependencias está instalada la exposición de Obras hidráulicas.

El señor Lerroux declaró que hablaban sobre la situación política, concretándose bajo diversos puntos de vista al estudio de varios problemas.

Negó la supuesta dimisión del señor Martínez Barrio. Todos nos condolemos siempre—agregó—cuando las circunstancias encuadran con nuestro ideario, pero soportamos la carga y mantenemos el criterio que siempre tuvo el partido radical.

No creyó que tengan realidad las amenazas de los socialistas, pues siempre ellos tienen responsabilidades. Si apean, dijo, a la fuerza, el Gobierno mantendrá el orden a toda costa, sirviendo a España y defendiendo la República por encima de todo.

Se le habló de los rumores de huelga general para pedir la imposición de condecoraciones a los jefes del Cuerpo de Seguridad.

El señor Lerroux replicó:

—Ni el Gobierno, ni la Benemérita ni los Jefes de Seguridad y Asalto, ni el jefe que mandará las fuerzas militares pensamos declararnos en huelga...

Nuevas declaraciones del señor Martínez Barrios

El ministro de la Goberna-

ción declaró a los periodistas, que en la reunión celebrada con motivo del almuerzo de hoy, se ratificó el criterio condensado en sus manifestaciones publicadas en la revista «Banco y Negro».

Negó el anuncio de crisis, si bien existían pequeños desacuerdos que se arreglarán, pues están todos identificados con la política y personalmente con el señor Lerroux.

Se preguntó sobre la visita de los jefes de la Benemérita que tienen mando en Madrid, contestando que fué de mera cortesía, afirmando que los periodistas estaban desorientados.

El debate político

El señor Guerra del Río confirmó que mañana se planteará el debate político anunciado.

El señor Lerroux declaró que es intangible la labor de las Constituyentes. Veremos—agregó—si los socialistas persisten después en sus amenazas. Entonces precisa despejar la situación y rechazar igualmente las coacciones de derechas e izquierdas. Si estos elementos tienen compromiso electoral con el Gobierno no está obligado a cumplirse.

Sobre la imposición de condecoraciones

Se dice que en el acto de imponer las condecoraciones a los jefes de Seguridad, hablará el señor Alcalá Zamora.

Más sobre la supuesta crisis

Respecto a las supuestas modificaciones ministeriales se suponen estas infundadas por rechazar el señor Martínez Barrio y otros radicales la colaboración de los derechistas.

Estudiantes condenados.—Alborotos

El Tribunal de Urgencia ha condenado a un estudiante de la FUE a cuatro meses de prisión, y a otro a seis días por el delito de haber asaltado la Escuela del Magisterio, ocupándose en armas.

Al conocerse la condena en

la Facultad de Medicina, los estudiantes antes produjeron un motín, sacando los muebles a la calle de Atocha e interceptando el paso.

Cuando acudió la fuerza pública fué apedreada.

Los elementos de la FUE, exigen la libertad de los condenados.

El Fiscal de la República ordenó se iniciara el juicio, esperando se conjure el conflicto.

Dice el señor Hidalgo

El ministro de la Guerra ha manifestado que se modificará la legislación militar, para restablecer la interior satisfacción desde el último soldado hasta el general.

Dice que conoce el malestar de las clases de tropa, que es causa de los desaciertos políticos de señor Azaña.

Anunció que lo remediará sin necesitar los requerimientos de los socialistas.

Los funcionarios civiles

Ha celebrado una Asamblea la Unión de funcionarios civiles.

Se protestó de que el Gobierno deseara las pautas del ramo de Justicia, amenazándose con la huelga.

La minoría izquierdista

Se ha reunido también el Comité de enlace de los partidos republicanos, ultimándose el acuerdo de la minoría entre todos los izquierdistas.

Más noticias de provincias

Madrid, 5

Suceso sangriento

Oviedo. Para solventar defensas de negocios se reunieron en un despacho los comerciantes don Jesús Fernández y don Francisco Martínez.

A poco se oyeron disparos y al penetrar en la habitación fueron hallados muertos.

Estragos del temporal

El Ferrol.—A causa del fuer-

te temporal reinante, se hundió y pesqueó «Juan» ignorándose la suerte que corre a tripulación.

También por el mismo motivo arribaron varios barcos con averías.

Carabineros agredidos

Málaga. Junto a consulado alemán, fué agredida una pareja de carabineros que acudió a defender a un farolero atracado por siete pistoleros que pretendían robarle a escarama.

El carabnero Juan Blanco se encuentra en estado agónico y el compañero padece también heridas graves.

A. Ramírez Sánchez

MÉDICO ESPECIALISTA

GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS

Glorieta de San Pedro, número 1

TOROS

Madrid, 3

Madrid

Ha sido contratado el diestro Rafael el Gallo para veinte corridas de toros en España.

La primera, que tendrá lugar durante la Pascua de Resurrección, se celebrará en Sevilla.

¡S' STRERIA HERRADA!

Extenso surtido de gomas para la presente temporada
PLAZA CANALEJAS, 4
PASO PRINCIPAL, 11
ALMERIA.

¡CALLOS

Usando solo tres días el patentado
UNGÜENTO MÁGICO
desaparecen totalmente callos y durazas, ojos de gallo, verrugas y juanetes. Hay muchas imitaciones ineficaces.

EN TOTALES PARTES, 1,60 PTS.
POR CORREO, 2 PESETAS
FARMACIA PUERTO
Plaza de San Indelfonso, 5
MADRID

DE FUTBOL

Madrid, 5

Hoy el resultado de los partidos correspondientes a la primera y segunda división jugados el domingo:

Primera división

Barcelona, 4-Donostia, 0.
Real Santander, 4.-Real Oviedo, 3.
Athletic Bilbao, 9 Arenas, 0.
Betis de Sevilla, 3-Español de Huelva, 1.

El partido que en el campo del Oviedo se iba a jugar entre el titular y el Valencia, fué suspendido a causa del mal tiempo reinante.

Segunda división

Unión de Iruia, 3-Sabadell, 2.
Athletic de Madrid, 3-C. A. Osasuna, 1.
Deportivo Celta, 4 Celta, 1.
Murcia, 3 Sporting Gijón, 0.
El partido entre el D. Alavés y el Sevilla fué suspendido.

Del Extranjero

Madrid, 5

La declaración ministerial del nuevo Gobierno

Un despacho de París comunica que después de celebrado el Consejo por los nuevos ministros, el Gobierno hizo pública la declaración ministerial.

Dice que reunirá toda clase de polémicas en la prensa, y que se halla decidido a que se haga luz en el escandaloso asunto de la falsificación de monedas realizada por Stavlky, haciendo imposible en lo sucesivo las debilidades de los órganos gubernamentales.

Se nombra Prefecto del Sena al señor Valley.

Se designaron, para la cartera de Guerra a Paul Boncour y para la de Hacienda a Marchandeau.

Situación difícil.-Colisiones

Explosión de una bomba.-Varios heridos.-Se suceden las huelgas

Los últimos informes recibidos de Habana, indican que sigue siendo difícil la situación.

No cesan las colisiones entre los huelguistas y la fuerza pública.

En el domicilio del subsecr

tario del departamento de Relaciones Exteriores explotó anoche una bomba ocasionando enormes daños.

A consecuencia de la explosión recibió heridas graves un hermano del subsecretario.

Los tranviarios se han declarado en huelga por solidaridad con los electricistas.

Las fuerzas militares, para evitar toda clase de atentados, ocupan las fábricas de electricidad.

Se registraron numerosas colisiones.

Los obreros no cesan de llevar a cabo actos de sabotaje.

Han resultado algunos heridos.

También se han declarado en huelga los empleados de Teléfonos.

SUSCRIPCIÓN PARA UN BUSTO

En memoria de don Guillermo Rueda

Suscripción acordada por la Asociación de la Prensa de Almería para erigir en el Parque de Nicolás Salmerón un busto al director de LA CRONICA MERIDIONAL, don Guillermo Rueda Gallart, que perpetúe su memoria, ya que por su acendrado almercenismo se hizo acreedor a este merecido homenaje.

	Pesetas
Suma anterior.	1 755 50
Don José Cassinello Barroeta.	10 00
Don Ricardo López Mesa de Alcolea.	10 00
Don Diego Artero Aguilera.	5 00
Don José Molero Lavanfola.	5 00
Total.	1 785 50

Continúa abierta la suscripción en las Redacciones de los diarios locales y en la Asociación de la Prensa.

Sucesos del día

Lesiones leves

Casimiro Alvarez Casas fué asaltado de lesiones leves en la Casa de Socorro, manifestando que se las había causado Antonio Agullera Moreno.

José Morales Rodríguez denunció en la Comisaría de Vigilancia a Francisco Gómez Gómez, por haber producido a su hija Carmen Morales Rodríguez, de 13 años, una contusión leve a consecuencia de una pedrada.

Los canes

En la Casa de Socorro fué curada la niña Carmen Rodríguez Gutiérrez de una herida leve, producida por mordedura de perro.

Por insultos

José Raúl Mora denunció a su

esposa Encarnación Lorente Sillvent por haberle dirigido insultos groseros.

Malos tratos

Francisco Morales García se presentó en la Comisaría de Vigilancia, exponiendo que un tal Juan Morales le había hecho objeto de malos tratos.

Agregó que sospechaba podría tener un revólver con el que llegara a atentar contra la vida de la denunciante.

¿Un rapto?

Manuel Contreras Galarraga, denunció que ha desaparecido del domicilio paterno su hija Francisca, de 17 años de edad, suponiendo que haya sido raptada por su novio Antonio Magaña.

Heridos en riña

En la Casa de Socorro fueron asistidos Rafael Sevilla Alonso y Juan Vicente Cortés de heridas de pronóstico reservado y menos graves respectivamente.

Manifestaron que se las habían producido los hermanos José y Vicente Ortega Navarro.

Del Gobierno civil

Hablando con el Gobernador

En la visita que efectuamos ayer tarde al señor Chacón de la Mata, jefe de la Jefatura de Policía, designados los señores que han de constituir la nueva Comisión gestora de la Diputación provincial cuyos nombres insertamos en otro lugar.

Uno de los periodistas le informó sobre lo ocurrido en la sesión del Ayuntamiento, por lo que se proponía un voto de censura por su actuación frente al problema de la subida del pan.

El señor Chacón se limitó a decir que no podía resolverse nada sobre este asunto pues en otras capitales productoras se expende el pan al mismo precio que en Almería. Agregó que en nuestra capital no nos queda el recurso de recargar el llamado pan de lujo porque no se fabrica, al objeto de que los benéficos del alzi los pudiere experimentar el pan de familia.

Expuso que lo que debe procurar el Ayuntamiento es que el peso sea cabal y que esté debidamente cubierto, y no como hasta ahora viene sucediendo.

Nos informó de que le ha visitado el alcalde de Berja, notificándole que ha sido detenido el concejal, señor Parrón, con motivo de asistir a una reunión del Sindicato de Riego.

Agregó que el asunto ha pasado a la competencia del Juzgado.

Por último nos dió cuenta de que en un periódico de Madrid

se han publicado dos noticias denunciando el hecho de que no se le cobra desde hace tiempo sus mensualidades a los médicos de Zurgena, Bédar y Cuevas del Almanzora. Afirmó que tiene conocimiento de que en la clase médica de nuestra provincia se le adeuda la cantidad aproximada de 380.000 pesetas, por lo que comenzará a efectuar una información, obligando a los municipios que atiendan estas necesidades.

Se encuentra enfermo guardando cama el secretario del Gobierno civil don Adolfo Pérez de Santiago.

Le desamos su pronto restablecimiento.

Asistencia social

El número premiado ayer en la rifa de «Los Iguales» fué el 194. A los comedores de la Asistencia Social acudieron ayer 564 niños y 707 adultos.

Enfermos operados en el Sanatorio antituberculoso por el doctor Uthapel, O. Asistidos, 125

DE LA DIPUTACIÓN

La nueva Comisión gestora

Según los datos facilitados por la primera autoridad civil de la provincia a los representantes de la prensa en la visita de ayer tarde, ha quedado constituida la nueva Comisión gestora de la Diputación provincial de la siguiente forma:

Almería.—Don Diego Salaberrí Martín, de Acción republicana.

Don Julio Esteban Gómez, y don Francisco Alonso Martínez, de Acción popular.

Gérgal-Purchena.—Don Carlos Fernández Escobar, radical.

Huércal Overa Vélez Rubio.—Don José Ballesta Fernández.

Berja-Cajájar.—Don Miguel Gálvez Gil, de la Federación de izquierda republicana.

Vera-Cuevas.—Don José Guirado Román.

Flor de Lis

Tintura muy práctica y económica.

Tiñe rápidamente las canas, luego desaparecen las onpas e locos de droguerías y perfumerías. Ya en casa del depositaria.

Eugenio de Bustos

Droguería y Perfumería Calle Granada 5387 - Almería

Granja Avicola y Conejar del Pino

PAPIOL (Barcelona)

Especializada en la selección de dos razas

AVES

Prat (A. t. Selección)
Rhode Island (Variedad caoba)

Las gallinas del porvenir, las más adaptables, es que se adaptan a las mejores condiciones.

Solamente ofrecemos ejemplares vigorosos, hijos de reproductores seleccionados

El buen criterio del comerciante debe guiarse por las orientaciones

¡Compre usted pollitos hijos de padres fuertes!

Nuestro labor tiene como objetivo conseguir aves y conejos ajustados rigurosamente al Patrón de Perfección, comprobado no sólo en la uniformidad del tipo y de la coloración en la descendencia, sino también en el vigor de las crías, eliminando sistemáticamente a todos los ejemplares débiles o de tipo indefinido.

Polluelos seleccionados

(Desde 1.º de diciembre a 31 de abril).

•Prat leonada: 18 Ptas. docena; 125 Ptas. 100 polluelos.

•Rhode Island: 25 Ptas. docena; 180 Ptas. 100 polluelos.

GAZAPOSIDE CUATRO MESES, 20 PTAS. EJEMPLAR

CONEJOS

Gigante de España pardo
Gigante blanco Basco

Conejos de indudable doble utilidad, por su carne sabrosa y su fibra fina.

Huevos para incubar

(Éxito absolutamente garantizado).

Desde 15 noviembre a 31 enero: Prat leonada, 7 50 Ptas. docena
Rhode Island, 15 Ptas. docena

Desde 1.º de febrero a 31 mayo: Prat leonada 6 50 docena.
Rhode Island, 12 Ptas. docena.

Otras especialidades: Ranchos avícolas para crecimiento, engorde y suelta. Garantizamos la abastecida por su de nuestros alimentos. —Últimos modelos de jaulas para conejos de cría y material avícola.

Haga sus pedidos con la debida atención, para poderle servir bien

Para más de datos, solicite Catálogo, que le enviaremos gratis. Pedidos, acompañados de su importe.

Granja Avicola y Conejar del Pino. — PAPIOL: (Barcelona).



Vapores Correos Franceses

De la Société Generale de Transports Maritimes

Vapeur y Lloyd Latino

Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga, para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina por los magníficos transatlánticos de gran tonelaje, cuatro hélices y Telegrafía sin hilos

Alcina, Mendoza, Florida y Campana

Campana Saldrá de Almería el día 22 de Febrero de 1934, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires
Florida Saldrá de Almería el día 22 de Marzo de 1933, para Rio Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

De 10 años cumplidos, un entero 527'50 pesetas incluido impuestos.
De 2 años a 10 sin cumplir un medio 267'50.

CADA FAMILIA SOLO LLEVARA UN MENOR DE 2 AÑOS GRATIS

Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasajeros en Cámaras de primera, segunda clase intermedia y tercera clase; haciendo escala en Dakar para proveerse de carbón y agua, y siendo la duración probable del viaje 15 días.

Las cámaras de primera y segunda de dichos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos; tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato inmejorable. Amplios salones; comedores para pasaje de tercera clase.

SERVICIOS ESPECIALES DE 3.ª CLASE DE 2, 4 Y 6 LITERAS CON UN SUPLEMENTO DE 35 PESETAS POR PLAZA

Para los de tercera clase comida a la española

Para obtener plazas en estos vapores correos hay que solicitarlas con tiempo. Los manifiestos de pasajeros se cierran dos días antes de la salida del vapor si antes no se hubiesen cubierto las plazas asignadas a este puerto.

Para más informes sus consignatarios: HIJOS DE RICARDO JIMENEZ (S. en C.) Avenida de la República, 99. ALMERIA y Cortina del Muelle, 21 y 23 Málaga



HIJO DE RAMON A RAMOS

Paseo de Colón, 19 (BARCELONA)

Servicio rápido semanal entre Barcelona, Almería Motril, Algeciras y Málaga

Con los vapores «Ramón Alonso R.», «Manelina R.», «Ricardo R.», «María R.», «Nuria R.», «Roberto R.», «Micaela C. de R.»

Salida de Barcelona directo para Almería todos los sábados. Salidas de Almería directo a Barcelona todos los lunes. Salidas de Almería para Motril, Algeciras y Málaga todos los martes.

NOTA.— Para cargar en estos vapores hay que pedir huecos anticipadamente

El precio del pasaje para Barcelona en tercera clase será a partir del próximo lunes 15 del corriente, de pesetas 57'85.

Para más informes su agente HIJO DE ALFREDO BRIGUEZ, Manra 5.

¿Conoce usted los TINTES IRIS?

Los TINTES IRIS son unas pastillas de una composición especial, fruto de estudios concienzudos, permitiendo teñir en agua FRÍA o CALIENTE toda clase de tejidos. No manchan las manos, su manejo es muy limpio y su uso de lo más sencillo. Las telas, aun las más finas, no se perjudican en lo más mínimo por no tener que hervir. Las pastillas IRIS suministran los colores más sólidos y más brillantes.

Exíjalas en droguerías y en su propio interés no admita otras marcas.

DEPOSITARIO:
EUGENIO DE LUSTO
Granada, 9

HIPERACIGIL

ANTES

PASTILLAS ANTIGASTRITICAS

Es el único eficaz contra las afecciones del estómago sea dolor, acidez, vómitos, náuseas, síntomas después de las comidas, apetencias, debilidad, estomacal, náuseas, disenteria y en general para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones sean o no dolorosas.

Para mayores datos dirigirse al Depósito, Sevilla. El autor Farmacia «El Globo», Tetuán, 20.

Almería botica de Santo Domingo, tienda de J. Vivas Pérez Avenida de la República 9

LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANÍA DE SEGUROS

Agricultores

Industriales

Comerciantes

Esta importante Compañía Española tiene organizados sus servicios en forma de cubrir inmediatamente los riesgos de Accidentes del trabajo que han sido declarados de aseguración obligatoria.

No sólo cubrirá el riesgo de obligatorio aseguramiento (rentas por muerte e inválidos), sino además, la incapacidad temporal y el servicio facultativo.

Subdirector en Almería: J. Romero Balmas

Avenida de la República, 2 moderno.